

El Obrerismo Organizado

Parece increíble que en ciertos espíritus pesimistas la palabra Obrerismo Organizado repercuta en sus oídos como el estallido de un cañón, como el ronco y tético rugido de un volcán en erupción, y así debe ser. El Obrerismo Organizado de Nicaragua se está abriendo paso entre aquellos hombres, (los viejos dirigentes y caudillos de ambos partidos) que creen que al pueblo todavía lo pueden conducir cual el oso, atado de la nariz con gruesa cadena para hacerlo ejecutar cualquier tontería.

No; el pueblo de Nicaragua, a fuer de sufrimientos y decepciones, ha abierto los ojos, ya conoce el bien y el mal, porque esos mismos individuos le han enseñado el camino con su absolutismo y su ambición desmedida en provecho propio. El pueblo de Nicaragua hasta ahora se está dando cuenta del grave error en que se le mantuvo, esto es, tenerlo alejado de todo conocimiento útil para bien de nuestra patria, inculcar en sus escasas ideas (esos) que al sufrido pueblo es al que le pertenece ofrendar su sangre y sus pequeños haberes, no en bien de la patria sino de sus intereses personales.

Pero dichosamente la evolución en este organismo es un hecho desde hace poco más o menos el lapso de cinco años: las sanas como vivificantes ideas del Consejo Directivo General de esta bien colegiada agrupación, se han difundido por todos los cuatro ámbitos de nuestro país, llevando como consigna el precioso leñitivo de amor y confraternidad a nuestros queridos compañeros obreros las sugestivas palabras emblema glorioso de esta organización: «Paz, Progreso, Libertad y Patria».

Al tañido sonoro de estas cuatro bellas palabras corren presurosos nues-

tros demás compañeros a confundirse en esta sola idea y en un mutuo y feliz abrazo fraternal, para desbaratar de una vez la maldita hidra de aquellos chóferos de quienes el pueblo en general ha sido peldaño de su escala para satisfacer sus vicios, egoísmos y ambiciones.

¿Qué significa Obrerismo Organizado? Obrerismo Organizado es la base fundamental o sea la columna de granito donde descansa la fuerza moral y material de un gobierno legal y legítimamente bien constituido de toda nación civilizada y de la sociedad en general.

Hagamos poco caso a las llamadas tendencias y malévolas de los caudillos de nuestro país, que son los que nos tildan de *bolcheviques* y *comunistas*; (claro, porque ya ven concluido con la actitud del Obrerismo Organizado el *modus vivendi* político) laboremos al lado de nuestro gobierno en bien de la patria; robustezcamos la paz con el trabajo y no hagamos política de campañario para favorecer los intereses creados.

Compañeros nicaragüenses: instruyamos a nuestros hijos, sacrifiquémonos por inculcarles en sus cerebros, a estos pequeños infantes, los hombres del mañana, el amor a la patria, a su gobierno, a la paz y al trabajo, que con eso nos hemos servido nosotros también preparándole los hombres del futuro y no creando una manada de puerocos, prestos para ser arrojados al matadero por los dirigentes políticos de paucotilla.

El Obrerismo Organizado nos está señalando el hermoso sendero que nos conducirá a la meta de nuestras aspiraciones; ya es tiempo de que debemos emanciparnos de la esclavitud; un obrero organizado defiende su propiedad, su honor, su trabajo, y por ende su patria, su hogar; los tiempos gloriosos de nuestra independencia vinieron, pero se volvieron a reposar la paz del Señor, a las silenciosas e ignoradas tumbas de sus creadores, los grandes próceros como Cecilio del Valle y Larreynaga. Y nosotros, ¿qué hemos evolucionado? Si estamos peor que antes de esa oprobiosa esclavitud; si a nuestros antecesores los sometieron a ella fue por la fuerza en contra de su gusto, y nosotros más bien corremos a buscarla; pero, ¿por qué?... porque no somos hombres conscientes, dueños de sí mismo, de nuestra voluntad propia, de nuestras ideas democráticas; estamos atados de pies y manos al denigrante carro del servilismo, del mercantilismo.

Evolucionemos y hagamos patria, que es todo lo que necesitamos.

Anselmo Ruiz Téllez.

Granada, 2 de marzo de 1933.

Instruyamos a nuestros compañeros

De la ignorancia de nuestro pueblo, en asuntos de nuestra causa enaltecedora, es la base principal por la que debemos esforzarnos para poder dirigir con buen acierto el movimiento evolutivo llamado Obrerismo, para dar empuje con marcado talento y con bastante cordura a los intereses comunes y al bienestar general de los obreros.

Necesitamos ilustrar como se debe a nuestra entidad para que siempre dé, mediante una acertada instrucción, las razones fundamentales que tiene de base fundamental el obrero; para distinguirse y vanagloriarse porque constituye ese lazo indisoluble llamado TRABAJO, que tiene mucho de sublime y de redención. Necesitamos, pues, tener siempre escuelas donde nuestros hombres incapacitados tengan el desarrollo preciso de sus facultades mentales y no tengan que lamentarse cuando se vean llevados por los burgueses implacables en la fatídica y triste piara de esclavos que esos señores vacuos y fatales hacen del trabajador.

Nuestros gobiernos, triste es confesarlo, de lo que menos se han preocupado es por que sus conciudadanos tengan buena instrucción; ¿acaso sólo están en su acuerdo cuando tiende sus alas sombrías la guerra fratricida,

donde el caos de la muerte resiste inexorable y fatal?...

¿Acaso el obrero nació para el sacrificio, pues que sólo el fusil homicida es puesto en sus manos, y no se le pone el libro, donde se le abre las puertas del saber, que lo coloca en la cúspide de sus aspiraciones y lo hace apto para formar familias honorables y de respeto, que sepan corresponder con creces lo mucho que tienen de valía?

El Obrerismo Organizado sirve de punto básico sobre el cual los trabajadores todos de Nicaragua deben incorporarse para que cuando esta colectividad esté lo suficientemente fuerte y firme, ningún obrero sirva de esclavo, porque estará apoyado inconmensurablemente por una organización que hace respetar sus estatutos. Eso es, precisamente, lo que nos ha faltado aquí, pues por abandono y desmanes pueriles es que en Nicaragua no había creado una Sociedad o Liga de Obreros que fuera defensora y protectora de ellos, para hacer surgir a sus compañeros y estar al nivel de las otras naciones, por ejemplo México, donde el obrero tiene respaldo, apoyo y seguridad de trabajo, porque está organizado como se debe.

J. B. Navas.

Granada, Fbro. de 1933.

OBREROS
LA FABRICA DE CAMISAS



con sus productos ha sustituido a los extranjeros.
La camisa de esta marca es la mejor que se expende en el país.
Usen sólo los productos de esta fábrica para que satisfagan su gusto y tengan trabajo nuestras muchachas.

INDICADOR
DE
"LA EVOLUCION OBRERA"

Director:
Carlos A. López U.,

Redactores:
José Félix Solís
J. Antonio Bonilla
Francisco Gutiérrez Blanco
Carlos A. Espinosa

Administrador:
Rafael Lara.

CONDICIONES

Suscripción mensual de cuatro números.....0.10 cts.
Número suelto.....0.03 "

Avisos, precios convencionales.
No se devuelven originales.
Of. 3ª Av. S. E. No 216.

Confort, Decencia y Esmerado Servicio Encontrará Ud. en la
ESTACION MELENDEZ
Recorra allí y se convencerá.

Manuel Martínez
Barbero y Hormador

Tiene el gusto de ofrecer al público estas dos fuentes de su saber personal. Esmerada atención y prontitud y aseo en el servicio. Visítenos y quedará complacido. Calle Colón—O- puesto al establecimiento de Valeriana Martínez.

José Antonio Fonseca
- Barbero y Hormador -

Especialidad en corte para señoritas y masajes eléctricos y manuales.
Precios al alcance.
Calle 15 de Septiembre, cuadra y media al occidente del Pati6n.

Guillermo J. Simpson
Ebanista y Constructor

Espere sus 6rdenes, ofreci6ndole exactitud y esmero.
1ª Calle N. E., No.....

Noticias de Masaya
T6picos escolares

Rosita, hija del distinguido obrero don Leandro Castell6n, acaba de sostener un brillante examen en la Escuela de Se6oritas que dirige la competente educacionista Srta. Conchita Alegría, obteniendo en el s6ptimo grado la nota de sobresaliente.

Joyería Popular
de
Carlos Larios

Garantía absoluta en todo trabajo que se le confie.
Vistelo. 3a. Av. S. E., No. 105.

De Catarina

Algunos políticos de aquí gestionan ante la Corte por nombrar jueces de su agrado. Aunque sean unos esbirros para el pueblo, lo que comprendemos es que éste, en vez de protestar, dobla la cerviz mientras ellos rien diciendo: «Por suerte, éstos sólo saben dar su voto, menos protestar».

RITO MEN 7ª Av. S. E. - No 341 | Ebanista y Constructor

Ofrece a sus amigos y público en general, toda clase de muebles, a precios reducidos y con pagos por abonos convencionales.

TARJETAS PARA FELICITACION, TARJETAS BLANCAS Y DE LUTO, CARTULINAS, CARTONES, TELAS Y PAPEL DE ENCUADENACION

encontrará Ud. en la
TIPOGRAFIA PROGRESO.

Lo

Es empe casto
Fo tus « sus c ócul nita «
Y c hech pa, C tra jin much porve
Des morra tare labor, para «
En sonab el acor bre la ipia!, «
el vier era así al trat
Con dedica más q lavaba qué otr y el a le habí
Sant obra t« mio, m dándole una co «prime
Mien un moí samient anhele bre de l tos, pa Conchit dre Arj pués a más lag que con grano en «pa* los nente «
cuando, «
Todos y así que tas, dedi para el i «la reser lo a Conc
Un sáb encamina el caminc novia, ven bajo, llen miendes.
Por la atosigado quitarle h
—Ve C cortaron quiarte.
quince ris amenaza «
—Y te s ga salú y sobra.
En el tr sa, hacían turo. Sus con la esp
Pero... «
no fue más era una ant que bordea pasar tard las «boquit sar despeg
De su ca a Santiago zonó con el ser inhibid nlería en e fue atendi6 enganchad tales. Poco enemigas. cada. No «
escribir. Y ella tampoc ¡Oh!, mah abrupto far